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Servidores de Guarujá receberão 
primeira parcela do 13º em junho

 APrefeitura antecipará pagamento no dia 
18 aos mais de 6,4 mil servidores públicos, 
incluindo aposentados e pensionistas

Para o prefeito Farid Madi, a ante-
cipação é um gesto de respeito e 
reconhecimento. “É uma demons-
tração concreta de que valoriza-
mos nossos servidores. Apesar das 

sérias difi culdades fi nanceiras que 
herdamos, estamos enfrentando 
os desafi os com responsabilidade, 
mantendo a austeridade e o con-
trole dos gastos. Essa antecipação 

representa mais de R$ 23 milhões 
injetados diretamente nas con-
tas dos funcionários”, destaca. A 
medida também deve aquecer a 
economia local.                 CIDADES/A3

Bertioga celebra o Dia Mundial 
do Brincar com edição especial

Idoso se mata 
após atirar em 
familiares
Um homem de 69 anos tirou a pró-
pria vida após atirar contra três fa-
miliares na última segunda, em Pe-
ruíbe. A tragédia ocorreu no bairro 
Balneário Stella Maris e a PM foi 
acionada após relatos de disparos 
dentro de uma residência. Os agen-
tes ouviram um novo tiro e, com o 
apoio de um drone, localizaram o 
idoso já sem vida.              CIDADES/A3

Santos combate 
irregularidades em
feiras livres         CIDADES/A4

Cubatão: alunos 
desenvolvem projetos 
para bairros  CIDADES/A4

Governo estuda 
criação de Fatec em 
Guarujá  CIDADES/A4

FISCALIZAÇÃO

Projeto Ruas e Praças de Lazer chega nesta quarta ao bairro Chácaras   CIDADES/A3

DIVULGAÇÃO/PMB

Construção 
deve começar 
em junho
As obras do futuro VillaMar Sho-
pping, em Praia Grande, devem 
ser iniciadas em julho de 2025. É 
o que afi rma o empresário Paulo 
Mendes, atual presidente do Grupo 
Mendes. O empreendimento será 
construído na Avenida Presidente 
Kennedy, em área próxima ao Paço 
Municipal. O alvará de construção 
já foi concedido pela Prefeitura em 
2024 e a previsão é que sejam ge-
rados cerca de 4 mil empregos di-
retos e indiretos com o novo sho-
pping. O local deve ser inaugurado 
em setembro de 2027.  CIDADES/A3

NOVO SHOPPING EM PG
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Taís Araujo viverá Elza Soares em cinebiografi a produzida por Fernando Meirelles. ANEXO/A8

Levantamento realizado pelo Centro de Inteligência da Economia do Turismo (CIET) revela que os aeroportos, os 
terminais rodoviários e os hotéis do estado registram altas no primeiro trimestre do ano. Nos meios de hospeda-
gem, a taxa média de ocupação no estado atingiu 55,99% no primeiro trimestre de 2025 — um aumento de 3,09 
pontos percentuais em relação ao mesmo período do ano anterior (52,90%). Na capital paulista, o desempenho foi 
ainda mais expressivo: crescimento de 7,05 pontos percentuais, saltando de 48,91% para 55,96%.                    ESTADO/A6

No 1º trimestre  Hotéis, terminais 
rodoviários e aeroportos do 
Estado registram expansão

DIVULGAÇÃO/PMSV
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CHARGE

H
á exatamente cem anos, em 1925, ao 
ser entrevistado por um jornal no Rio 
de Janeiro, Coelho Neto sintetizou as 
suas lutas de escritor. Dia e noite a es-
crever, molhando a pena no tinteiro e 

produzindo suas obras. A escrever, sempre a escrever, 
para sustentar a família e educar os filhos.

Ao ser indagado sobre quantos volumes já havia 
publicado até então, ele, acanhado e constrangido, 
após um momento de hesitação respondeu:

- “102!”.
O repórter ficou espantado:
- “102? É verdade que, entre novelas e contos, o 

senhor já escreveu mais de trezentos?”
- “Um pouco mais: 580”.
Todo esse magnífico acervo era insuficiente para 

fazê-lo um pai de família financeiramente tranquilo. 
Continuava a ser um homem pobre. Via-se obriga-

do a procurar editoras para 
publicar seus livros e espa-
lhar crônicas e contos pelos 
jornais, em busca de alguns 
vinténs.

O repórter indaga, curio-
so:

- “A casa em que mora é 
sua?”.

- “Não. Habito-a há exatos 
vinte anos, como inquilino”, 
respondeu Coelho Neto. E 
lembrou-se do jazigo de fa-
mília, onde já repousava seu 

filho Mano:
- “Casa própria, tenho-a no cemitério: a que foi 

doada a meu filho. Não sou tão pobre assim: tenho 
pelo menos onde cair morto!” 

 Essa frase, ou algo muito parecido, era tam-
bém repetida por Lygia Fagundes Telles, bi-acadêmi-
ca: da Academia Brasileira e da Academia Paulista de 
Letras. Sempre brincava: - “Sou bi-imortal porque não 
tenho onde cair morta!”. Consta que foi Olavo Bilac o 
primeiro a fazer essa blague, que tem um pouco de 
verdade. Quem ganha dinheiro com livro no Brasil? 
Um país que perde milhões de leitores a cada ano, 
engolidos pelas redes antissociais em que prepondera 
a piada, o mau gosto, a chulice e a bobagem. 

Enquanto esta Pátria não se educar – e com quali-
dade e consistência – os talentos continuarão a passar 
fome, enquanto as imbecilidades prosseguirão em 
seu trajeto ascensional. 

*José Renato Nalini, Reitor da UNIREGISTRAL, docente da Pós-
-graduação da UNINOVE e Secretário-Executivo das Mudanças 
Climáticas de São Paulo.

Talento não
alimenta

ARTIGO

José Renato 
Nalini

Santos, rumo ao 
Mundial de Clubes da 
Pinga! 

Salvador Oliveira, sobre 
Santos bate Vitória com 
Neymar em campo pelo 
Brasileirão.

Calor não! Vem frente 
fria!

Akôro San, sobre Ondas 
de calor: cidades sofrerão 
com infestações de ratos. 

Esqueceu de acrescen-
tar os professores.

Bia Santos, sobre Nova lei 
que muda regras traba-
lhistas aos domingos vai 
entrar em vigor. 

POST
IMPRESSO
Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.

 D “Estou aqui com minha neta, bebê ‘esborni’ (sic), sei lá como é o nome, para dizer que não é pecado. Brinquem, mas sem atrapalhar o 
SUS ou pedir bênção para silicone”, disse o Pastor Sargento Isidório (Avante-BA), na última terça-feira (20), ao pregar liberdade a quem 
se apega à boneca realista e também atenção a crianças “de verdade” 

BRUNO SPADA/DIVULGAÇÃO/CÂMARA DOS DEPUTADOS

Deputado discursa na Câmara 
com Bíblia e ‘bebê reborn’ no colo

IMAGEM EM DESTAQUE
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 A A Prefeitura de Guarujá 
anunciou nesta terça-feira 
que vai antecipar para o pró-
ximo dia 18 de junho o paga-
mento da primeira parcela do 
13º salário aos mais de 6,4 mil 
servidores públicos munici-
pais, incluindo aposentados e 
pensionistas. Segundo o pre-
feito Farid Madi, a iniciativa 
proporciona mais tranquili-
dade financeira aos trabalha-
dores e reafirma o compro-
misso da atual gestão com a 
valorização de quem atua dia-
riamente na construção e no 
cuidado com a Cidade.

“É uma demonstração 
concreta de que valorizamos 
nossos servidores. Apesar das 
sérias dificuldades financei-
ras que herdamos, estamos 
enfrentando os desafios com 
responsabilidade, mantendo 
a austeridade e o controle dos 
gastos. Essa antecipação re-
presenta mais de R$ 23 mi- Medida deve aquecer a economia local, movimentando o comércio e gerando renda

DIVULGAÇÃO/PMG

Guarujá paga a 1ª parcela do 
13º salário no dia 18 de junho

BENEFÍCIO. 6,4 mil servidores públicos municipais, incluindo aposentados e pensionistas, serão beneficiados

lhões injetados diretamente 
nas contas dos funcionários”, 
afirmou Farid.

Além de garantir o plane-
jamento financeiro, a medida 
também servirá para aquecer 
a economia local, movimen-
tando o comércio e contri-
buindo para a geração de ren-
da no Município. Conforme 
determina a legislação, a se-
gunda parcela do 13º salário 
será paga até o dia 20 de de-
zembro. (Luna Almeida)

 A Um homem de 69 anos 
tirou a própria vida após ati-
rar contra três familiares, na 
segunda-feira (26), em Peruí-
be, no litoral de São Paulo.

A tragédia ocorreu no 
bairro Balneário Stella Maris 
e a Polícia Militar foi acionada 
após relatos de disparos den-
tro de uma residência. 

Ao chegarem no local, os 
agentes ouviram um novo 
tiro e, com o apoio de um dro-
ne, localizaram o idoso já sem 
vida no interior do imóvel.  

A arma foi apreendida, 
e o caso está sendo investi-
gado como tentativa de ho-
micídio seguida de suicídio. 

Um dos filhos, de 44 anos, 
foi socorrido após fugir da 
residência e pedir ajuda em 
um comércio próximo. Ele 
foi levado à UPA de Peruí-

Peruíbe: idoso se mata após atirar em familiares

Ao chegarem no local, os agentes ouviram um novo tiro e localizaram o idoso já sem vida 

DIVULGAÇÃO/PM

be e transferido ao Hospi-
tal Regional de Itanhaém. O 
estado de saúde dele e das 
demais vítimas não foi di-
vulgado.  

A Polícia Civil segue in-
vestigando e colhendo de-
poimentos de testemunhas 
e familiares para entender 
a motivação do crime. De 
acordo com a Polícia, vizi-
nhos relataram que não ha-
viam percebido sinais pré-
vios de violência extrema 
na casa.  

A perícia foi acionada e 
o local do crime permanece 
isolado para análise. A Secre-
taria de Segurança Pública 
informou que a investigação 
busca esclarecer se houve 
premeditação e qual o esta-
do emocional do idoso antes 
do ocorrido. (Giovana Vicente)

Tragédia ocorreu no bairro Balneário Stella 
Maris e a Polícia Militar foi acionada após 
relatos de disparos

 A As obras do futuro Villa-
Mar Shopping, em Praia Gran-
de, devem ser iniciadas em 
julho de 2025. É o que afirma 
o empresário Paulo Mendes, 
atual presidente do Grupo 
Mendes. O empreendimen-
to será construído na Aveni-
da Presidente Kennedy, em 
área próxima ao Paço Muni-
cipal, Bairro Mirim. O alvará 
de construção já foi concedi-
do pela Prefeitura em 2024 e a 
previsão é que sejam gerados 
cerca de 4 mil empregos di-
retos e indiretos com o novo 
shopping. De acordo com o 
empresário, o local deve ser 
inaugurado em setembro de 
2027.

O VillaMar Shopping deve 
contar com cerca de 160 mil 
metros quadrados. Para a ins-
talação do Shopping na Cida-
de houve pesquisa sobre a in-
fraestrutura do Município e, 
em 2018, uma audiência pú-
blica foi realizada para discu-
tir a remodelação do sistema 

PG: construção de shopping deve começar em julho 

Empreendimento será construído na Avenida Presidente 
Kennedy; inauguração está prevista para setembro de 2027

DIVULGAÇÃO/PMPG

viário, entre outros assuntos. 
Em contrapartida também, o 
Grupo Mendes entregou à po-
pulação, junto com a Prefeitu-
ra, a 31ª Unidade de Saúde da 
Família (Usafa) do Município, 
a Usafa Melvi II, como parte 
do processo de mitigação do 
futuro shopping.

De acordo com Paulo Men-
des, o Grupo já está comercia-
lizando as lojas-âncoras e deve 
iniciar a comercialização das 
lojas satélites. 

EMPREGOS.

Sobre expectativa quanto ao 
número de vagas de trabalho, 
Mendes afirmou que após a 
abertura, devem ser gerados 
de 3 a 4 mil oportunidades no-
vas, direta ou indiretamente. 

O prefeito Alberto Mou-
rão afirmou que Praia Grande 
conta com uma infraestrutu-
ra que tem atraído cada vez 
mais empresas e investido-
res. “Um empreendimento 
desse porte comprova que a 

Cidade está no caminho cer-
to. O mais importante é que 
serão gerados milhares de 
empregos, além da evolução 
na economia local”. 

Mourão destacou que 
a Administração Munici-
pal tem criado cenários que 
atraem cada vez mais inves-
tidores, em diversas áreas, 
para a Cidade. “A Prefeitura 
também segue em tratativas 
com empresários de diversos 
setores, sempre em busca do 
amplo desenvolvimento eco-
nômico e geração de empre-
go para a população”.

Um empreendimento des-
te porte, segundo Mourão, 
deve atrair consumidores de 
diferentes localidades, impul-
sionando o comércio local, re-
fletindo também em melho-
rias na infraestrutura urbana 
e serviços públicos. “A pre-
sença de um shopping center 
também favorece a instala-
ção de novas empresas e fran-
quias”, citou o prefeito. (DL)

Semana do 
Brincar hoje 
em Bertioga

 A Nesta quarta-feira (28), será 
celebrado o Dia Mundial do 
Brincar e, em Bertioga, a data 
será marcada por uma edição 
especial do projeto Ruas e Pra-
ças de Lazer. A programação 
acontece no bairro Chácaras, 
na Rua Aprovada, 621, das 10h 
às 15h. O evento é gratuito e 
aberto ao público.

A programação inclui ati-
vidades como tchoukball, tê-
nis, badminton e futebol gol-
-caixote, além de brincadeiras 
tradicionais. Também haverá 
futebol de sabão, cama elásti-
ca e brinquedos infláveis, ga-
rantindo a diversão para todas 
as idades. Monitores especia-
lizados estarão no local para 
orientar as crianças e garantir 
a segurança dos participantes. 
A Semana Mundial do Brincar 
é uma campanha anual rea-
lizada em diversos países em 
torno do dia 28 de maio. (DL)

Cidades

Vítima de 
Mongaguá se 
apresentou 
em igreja

 A Uma das vítimas do cri-
me ocorrido na última segun-
da, em Mongaguá, participou 
de uma apresentação musical 
cerca de 40 dias antes de ser 
assassinada. Cantora de mú-
sica gospel, ela se apresen-
tou  em uma igreja em abril 
e postou o vídeo em uma 
rede social. Nas imagens, é 
possível ver que ela emocio-
nou o público com sua voz 
ao entoar uma música com 
as frases “Vai voltar a viver” e 
“existe vida”. O crime brutal 
chocou os moradores do bair-
ro Jussara. Um homem de 41 
anos invadiu uma residência 
e assassinou a cunhada, de 36 
anos, e dois sobrinhos, de 11 e 
13 anos. Além disso, ele feriu 
um adolescente de 16 anos, 
que precisou ser socorrido e 
encaminhado para atendi-
mento médico. (Igor de Paiva)

Inscrições 
para bolsas 
começam 
no dia 6

 A A Prefeitura de Guarujá 
iniciará, na próxima sema-
na, as inscrições para bolsas 
de estudos na Universidade 
de Ribeirão Preto (Unaerp) – 
Campus Guarujá. A iniciativa 
acontece graças a um convê-
nio firmado com a Fundação 
Fernando Lee/Unaerp,

Os interessados deverão 
se dirigir nos dias 6, 9 e 10 de 
junho, das 10 às 17 horas, na 
Seduc, situada à Avenida San-
tos Dumont, nº 640. Confor-
me a Lei, a bolsa é concedida 
somente a moradores e elei-
tores de Guarujá há mais de 
cinco anos, com renda fami-
liar não superior a três salá-
rios mínimos.

As concessões são para os 
cursos de Direito (matutino 
e noturno); Educação Física - 
Bacharelado (matutino e no-
turno); Enfermagem (matu-
tino e noturno); Fisioterapia 
(matutino e noturno); Psico-
logia (noturno) e Medicina 
(período integral). (DL)

UNAERP

A segunda 
parcela do 13º 
salário será paga 
até o dia 20 de 
dezembro, como 
determina a 
legislação
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 A Os munícipes com pen-
dências quanto ao pagamen-
to de tributos em Santos já 
podem renegociar suas dívi-
das, após o Programa de Re-
cuperação Fiscal (Refis) ser 
sancionado nesta semana. 
Ele destinado a quem está 
inscrito na dívida ativa até o 
dia 31 de dezembro de 2024. 
O desconto chega a 90% e 
oferece pagamentos em até 
36 parcelas.

A iniciativa se destina 
a quem ficou inadimplen-
te com pagamento do IPTU, 
ISS, ITBI ou taxas, e oferece 
a possibilidade para aque-
les que não têm condições 
de pagar de outra forma. Se-
gundo cálculos da Secretaria 
de Finanças e Gestão (Sefin), 
é esperado que a medida re-
sulte em arrecadação de R$ 
80 milhões.

O titular da Sefin, Adria-

Renegociação de dívidas pode 
ter desconto de até 90%

Iniciativa se destina a quem ficou inadimplente com 
pagamento do IPTU, ISS, ITBI ou taxas municipais

NAIR BUENO/DL

tário, que também destaca a 
baixa inadimplência da Ci-
dade, com uma taxa de dívi-
da de cerca de 9%, uma das 
menores do País.

Quem optar pelo paga-
mento em cota única poderá 
obter até 90% de abatimen-
to no valor da multa e dos 
juros de mora, com o prazo 
de pagamento até 30 de ju-
nho de 2025. Já aqueles que 
quiserem parcelar em até 12 
mensalidades consecutivas 
terão desconto de 60% dos 
juros e da multa.

Os que dividirem o valor 
devido entre 13 e 24 meses 
poderão se beneficiar com 
50% da isenção, já quem par-
celar em 36 vezes terá direito 
a 40% de decréscimo. Nos ca-
sos de parcelamento, haverá 
incidência de 0,5% ao mês, 
a partir da segunda parcela.

Nenhuma parcela pode-
rá ser inferior a R$ 100, para 
pessoas físicas, e R$ 500 para 
pessoas jurídicas. Em casos 
de atrasos no pagamento, 
em prazo superior a 60 dias, 
haverá rompimento do acor-
do pactuado. (DL)

no Leocadio, reconhece que 
a iniciativa é indispensável, 
mas alerta para os riscos de 
se contrair dívidas. “O Refis 
é mais uma alternativa para 
que o cidadão coloque em 

dia seus débitos, mas, mes-
mo assim, não é vantagem 
deixar de pagar. As taxas que 
são cobradas resultam sem-
pre em um acréscimo ao va-
lor devido”, afirma o secre-

 A Em junho, o saguão do 
Paço Municipal de Cubatão 
(Praça dos Emancipadores, s/
nº, Centro) sediará exposição 
de trabalhos de estudantes 
de Arquitetura e Urbanismo 
da UniSantos que desenvol-
veram protótipos de proje-
tos que propõem melhorias 
urbanísticas para os Bolsões 
7, 8 e 9 (respectivamente, 
bairro Papa João Paulo II, Jar-
dim Nova República e Jardim 
Real). A inauguração da ex-
posição será em 2 de junho 
às 9h.

A atividade apresentada 
na Mostra reforça a impor-
tância da parceria entre o po-
der público e a Academia na 
busca por soluções urbanís-
ticas, arquitetônicas e habi-
tacionais para as cidades, uti-
lizando a ciência como fio 
condutor dessa mudança. A 
exposição é capitaneada pelo 
Gabinete da Vice-Prefeita An-

Alunos desenvolvem 
projetos para bairros

drea Castro que também é 
secretária de Habitação, pas-
ta que também integra a ati-
vidade.

CONVÊNIO. 
Todos os projetos em expo-
sição fazem parte do Traba-
lho de Graduação Integrado 
(TGI), atividade interdiscipli-
nar que envolve alunos do 
1º ao 7º semestre, com o ob-
jetivo de propor melhorias 
urbanísticas para as cidades. 
A Prefeitura de Cubatão tem 
convênio com a Universidade 
Católica de Santos e durante o 
ano de 2024, os estudantes ti-
veram a oportunidade de visi-
tar os bairros e conversar com 
os moradores, averiguando 
as necessidades e aplicando 
soluções que são os resulta-
dos apresentados na Mostra 
que ficará disponível de 2 a 
30 de junho, sempre das 8h 
às 17h. (DL)

 A A Prefeitura de Santos 
iniciou ontem (27) uma for-
ça-tarefa de fiscalização nas 
feiras livres da Cidade. A 
operação, que será realiza-
da de terça a domingo, tem 
como foco combater uma 
série de irregularidades de-
nunciadas pelos próprios 
feirantes.

Ao menos dez fiscais es-
tão percorrendo as feiras, 
vistoriando barraca por 
barraca. O objetivo é con-
ferir documentos, verificar 
se o permissionário ou seu 
preposto autorizado estão, 
de fato, operando o ponto 
e identificar situações irre-
gulares. A força-tarefa é rea-
lizada pela Coordenadoria 
de Fiscalização de Posturas 
(Cofis-Posturas), da Secreta-
ria das Prefeituras Regionais 

Santos começa 
fiscalização em 
feiras livres

FORÇA-TAREFA. Operação tem como foco combater uma série 
de irregularidades denunciadas pelos próprios feirantes

Ao menos dez fiscais estão percorrendo as feiras e verificando as licenças

DIVULGAÇÃO/PMS

(Sepref). A depender da in-
fração, o feirante pode ser 
intimado ou autuado.

FALTA DE LICENÇA. 
Entre as principais irregu-
laridades apontadas nas 
denúncias estão o funcio-

namento de barracas sem 
licença, a ocupação de espa-
ços públicos mediante loca-
ção não autorizada, o uso de 
área superior à metragem 
originalmente concedida, 
além da transformação in-
devida de pontas de feira em 
estruturas fixas e ambulan-
tes irregulares. Também fo-
ram identificados casos de 
utilização de barracas auto-
rizadas para uma feira em 
locais distintos, bem como 
relatos de ameaças e práti-
cas de intimidação entre fei-
rantes, com o intuito de im-
pedir a instalação de outros 
comerciantes.

A Cofis-Posturas afirma 
que a fiscalização será rigo-
rosa e que a ação é funda-
mental antes de qualquer 
redistribuição de espaços 

por meio de projetos muni-
cipais. Também reforça que 
o objetivo é transformar as 
feiras em espaços mais or-
ganizados, seguros, valoriza-
dos e atrativos tanto para os 
consumidores quanto para 
o turismo, preservando a 
tradição do comércio de rua.

“Nosso compromisso é 
com quem trabalha de for-
ma correta e dentro das re-
gras. Cada feirante está au-
torizado a comercializar 

apenas os produtos do ramo 
que consta na sua licença. 
Isso é importante para man-
ter a organização, garantir a 
diversidade de produtos e 
respeitar o espaço e o traba-
lho de todos os colegas”, res-
saltou a chefe da Cofis-Pos-
turas, Sandra Santana.

Ainda segundo a coor-
denadora, a fiscalização é 
uma etapa essencial para o 
processo de modernização 
e reorganização das feiras. 

“Antes de avançar com pro-
gramas dedicados às feiras 
livres, é preciso resolver es-
sas distorções, combater pri-
vilégios indevidos e garantir 
um ambiente mais organi-
zado, seguro e respeitado 
por todos”, concluiu.

A Secretaria das Prefeitu-
ras Regionais reforça que a 
força-tarefa seguirá de terça 
a domingo até que todas as 
feiras estejam vistoriadas e 
regularizadas. (DL)

Foram 
identificados 
casos de 
utilização 
de barracas 
autorizadas para 
uma feira em 
locais distintos, 
bem como relatos 
de ameaças 

 A O Centro Paula Souza (CPS) 
confirmou nesta semana que 
está avaliando a instalação de 
uma Faculdade de Tecnologia 
(Fatec) no Guarujá, município 
que atualmente conta apenas 
com uma Escola Técnica Esta-
dual (Etec).

A iniciativa é articulada 
pelo deputado estadual Tenen-
te Coimbra, que deve se reunir 
nos próximos dias com o pre-
feito Farid Madi para alinhar 
detalhes. A expectativa, segun-
do o CPS, é que as aulas come-
cem já em janeiro de 2026.

Inicialmente, a prefeitura 
deve alugar um imóvel para 
receber as atividades da Fatec 
enquanto o prédio definitivo é 

Governo estuda criação de Fatec em Guarujá
da de cursos superiores que 
impulsionem o desenvolvi-
mento econômico local.

As Fatecs oferecem gradua-
ções em áreas como Análise 
e Desenvolvimento de Siste-
mas, Automação Industrial, 
Biocombustíveis, Comércio 
Exterior, Construção Naval, 
Controle de Obras e Estradas, 
Fabricação Mecânica, Gestão 
de Serviços e Turismo, e Lo-
gística Aeroportuária, entre 
outros.

SÃO VICENTE.
Além do Guarujá, o gover-
no estadual estuda implan-
tar uma Fatec em São Vicente, 
como parte da estratégia de 
ampliar a oferta de ensino su-
perior tecnológico no litoral. A 
medida é vista como essencial 
para fortalecer a formação pro-
fissional e o desenvolvimento 
regional. (Ana Clara Durazzo)A iniciativa é articulada pelo deputado estadual Tenente Coimbra, que deve se reunir Farid Madi 

DIVULGAÇÃO/GOV DE SP 

construído.
Os cursos que serão ofer-

tados ainda não foram defini-
dos, mas a proposta é atender 
às demandas de mão de obra 
qualificada em toda a Baixada 
Santista.

Atualmente, o Centro Pau-
la Souza administra 79 Fatecs 
em 72 municípios de São Pau-
lo, atendendo mais de 91 mil 
alunos em cursos tecnológicos 
presenciais e um a distância. 
Na Baixada Santista, apenas 
Santos e Praia Grande contam 
com uma unidade.

ECONOMIA REGIONAL. 
A expectativa é que toda a re-
gião se beneficie com a chega-

Cursos ofertados ainda não foram 
definidos e proposta é atender às 
demandas de mão de obra qualificada 
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 A A presidente da Petrobras, 
Magda Chambriard, detalhou 
que a estatal vai contratar 48 
embarcações que terão con-
teúdo nacional na fabricação. 
Para isso, a companhia vai in-
vestir R$ 118 bilhões nas con-
tratações, que devem gerar 180 
mil postos de trabalho. As in-
formações foram divulgadas 
em evento no Rio de Janeiro. 

“Não estou falando em em-
pregos, estou falando em pos-
tos de trabalho. Não estou fa-
lando de investimento total, 
estou falando de investimento 
no Brasil. Embarcações que se-
rão contratadas, ou terão seus 
editais lançados até 31 de de-
zembro de 2026”.

Magda Chambriard disse 
também que a empresa acom-
panha a movimentação do 
mercado internacional e que, 

se houver queda de preço do 
petróleo, não descarta a redu-
ção dos valores de combustí-
veis no Brasil. De acordo com 
Magda Chambriard, o acom-
panhamento é uma constan-
te na companhia e realizado a 
cada 15 dias. Nesse processo, a 
empresa busca eliminar a vo-
latilidade do mercado.

“A gente tem visto os pre-
ços do petróleo caírem, e o real 
se valorizar. Por óbvio, acom-
panhamos também o market 
share (participação no merca-
do) dos nossos produtos. Tan-
to a gasolina quanto o diesel 
estão abaixo do preço da pari-
dade internacional, então, por 
enquanto, estamos acompa-
nhando. E, se cair mais o pre-
ço do petróleo, de certo, vamos 
reduzir os preços dos combus-
tíveis”, disse. (AB)

180 mil vagas em 
projetos da Petrobras

 A O Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo 15 
(IPCA-15), que mede a prévia da 
inflação oficial, ficou em 0,36% 
em maio deste ano. A taxa é 
inferior às observadas nas pré-
vias do mês anterior (0,43%) 
e de maio de 2024 (0,44%). O 
dado foi divulgado nesta ter-
ça-feira (27) pelo Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatísti-
ca (IBGE).

Com o resultado o IPCA-15 
acumula taxa de 2,80% no ano. 
Em 12 meses, o IPCA-15 acu-
mulado chega a 5,40%, abai-
xo dos 5,49% acumulados até 
abril deste ano.

Em maio, sete dos nove 
grupos de despesas apresen-
taram inflação. Os destaques 
ficaram com saúde e cuida-
dos pessoais (0,91%) e habita-
ção (0,67%).

Em saúde e cuidados pes-
soais, a inflação foi puxada pe-
los produtos farmacêuticos, 

que tiveram alta de preços de 
1,93%. No grupo habitação, as 
principais influências vieram 
de energia elétrica residencial 
(1,68%), principal impacto in-
dividual do IPCA-15, e água e 
esgoto (0,51%).

Os alimentos tiveram infla-
ção de 0,39%, abaixo do 1,14% 
da prévia de abril. Também 
apresentaram alta de preços 
no mês, os grupos de despe-
sa vestuário (0,92%), despesas 
pessoais (0,50%), comunicação 
(0,27%) e educação (0,09%).

Por outro lado, os grupos 
transportes e artigos de resi-
dência registraram deflação 
(queda de preços) e ajudaram 
a frear a inflação na prévia do 
mês.

Em transportes, a taxa caiu 
0,29%, puxada por recuos na 
passagem aérea (-11,18%) e ôni-
bus urbano (-1,24%). Já artigos 
de residência tiveram queda 
de preços de 0,07%. (AB)

Prévia da inflação 
oficial recua em maio

 D Os valores a serem 
resgatados são o “dinheiro 

esquecido” por cidadãos ou 
empresas em instituições 
financeiras como bancos 

e consórcios, sem que 
tenham sido reclamados ou 

transferidos para a conta 
do titular

MARCELO CASAL/AGÊNCIA BRASIL 

 A O Banco Central anunciou na segunda-feira 
(26) uma nova funcionalidade no Sistema Valo-
res a Receber (SVR). Desde ontem (27), já é possí-
vel habilitar a solicitação automática de resgate 
de valores.

“A novidade é apenas na forma de solicitar o 
resgate. Antes, era necessário fazer um proce-
dimento manual para cada pedido de resgate. 
Agora, quem quiser, pode automatizar as solici-
tações. Todas as demais funcionalidades do sis-
tema continuam iguais”, informou o BC.

Os valores a serem resgatados são o “dinheiro 
esquecido” por cidadãos ou empresas em insti-
tuições financeiras como bancos e consórcios, 

sem que tenham sido reclamados ou trans-
feridos para a conta do titular.

De acordo com o BC, a 
ideia é “facilitar ainda mais a 
vida do cidadão, que não pre-
cisará consultar o sistema pe-
riodicamente nem registrar 
manualmente a solicitação de 

cada valor que existe em seu nome”. Segundo a 
autoridade monetária, a adesão ao serviço é fa-
cultativa.

HABILITAÇÃO. 
A habilitação para o acesso ao SVR deve ser fei-
ta a partir de uma conta gov.br de nível prata 
ou ouro e verificação em duas etapas ativada.

“A solicitação automática é exclusiva para pes-
soas físicas e está disponível apenas para quem 
possui chave pix do tipo CPF. Quem ainda não 
possui essa chave deve cadastrá-la junto à sua 
instituição financeira”, explicou o BC.

Ainda segundo o banco, o crédito será feito 
diretamente pela instituição financeira na conta 
do cidadão. Não serão enviados avisos do BC in-
formando a existência de algum valor devolvido.

“As instituições financeiras que não aderiram 
ao termo de devolução via Pix continuarão exi-
gindo solicitação manual. Isso também se aplica 
a valores oriundos de contas conjuntas”, esclare-
ce o BC. (AB)

BC libera resgate 
automático de Valores a 
Receber; saiba como

Antes, era 
necessário 
fazer um 
procedimento 
manual para 
cada pedido de 
resgate. Agora, 
quem quiser, 
pode automatizar 
as solicitações

Fique 
ligado  

 D No discurso, Mercadante afirmou que uma das alternativas 
seria aumentar os impostos sobre as apostas esportivas

TOMAZ SILVA/AGÊNCIA BRASIL 

Proposta 
do governo 
visa taxar 
as bets 
AUMENTAR ARRECADAÇÃO. Aloizio 
Mercadante defendeu o aumento do 
IOF e citou imposto sobre Bets

O 
presidente do Banco 
Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e 
Social (BNDES), Aloizio 
Mercadante, defendeu 

o aumento do Imposto sobre Ope-
rações Financeiras (IOF), anunciado 
recentemente pelo governo federal. 
Em evento sobre a indústria brasi-
leira, Mercadante reagiu às críticas 
feitas por setores como o empresa-
rial, dizendo que é preciso apresen-
tar alternativas e não apenas criticar 
medidas. 

No discurso, Mercadante afirmou 
que uma das alternativas seria au-
mentar os impostos sobre as apostas 
esportivas, as chamadas bets.

“O ministro [da Fazenda, Fernan-
do] Haddad tem que entregar o or-
çamento fiscal. É a responsabilidade 
dele. Então, tem que dizer qual é a 
alternativa. Eu já faço uma sugestão 
pública aqui: vamos aumentar os im-
postos das bets, que estão corroendo 
as finanças populares. A gente pode-
ria, com isso, diminuir, por exemplo, 
o impacto do IOF e criar alternativa”, 
disse.

Em entrevista à imprensa, depois 
do evento, Mercadante explicou que 
o aumento da IOF, juntamente com a 
estabilização do dólar, para que o Ban-
co Central faça uma redução “segura, 
progressiva e sustentável” da taxa bá-
sica de juros, a Selic.

Na última quinta-feira, o governo 
federal anunciou mudanças nas alí-
quotas de IOF, entre elas o aumento 
do imposto sobre crédito para empre-
sas, de 1,88% para 3,95% ao ano. Algu-
mas das medidas anunciadas, foram 
posteriormente revistas pelo gover-
no, como a decisão de aumentar de 
1,1% para 3,5% a alíquota sobre a com-
pra de moeda em espécie e remessa 
para conta de contribuinte brasileiro 
no exterior.

Em entrevista, no mesmo evento 
de Mercadante, Haddad afirmou que 
o governo definirá até o fim desta se-
mana formas de compensar os recuos 
sobre o aumento de algumas alíquo-
tas do IOF. 

“Temos até o final da semana para 
decidir como vamos compensar, se é 
com mais contingenciamento ou com 
alguma substituição”, disse Haddad.

CRÍTICAS. 
Sobre as críticas em relação ao au-
mento do custo do crédito devido à 
alta do IOF, Haddad disse que a eleva-
ção da taxa básica de juros também 
“aumenta o custo do crédito e nem 
por isso os empresários deixam de 
compreender a necessidade da me-
dida”. Ele também fez uma compara-
ção com o governo anterior, dizendo 
que as alíquotas, naquele momento, 
eram ainda maiores.

“Queremos resolver isso o quan-
to antes, o fiscal e o monetário para 
voltar a patamares adequados tanto 
de tributação quanto de taxa de juros 
para o país continuar crescendo”, disse 
Haddad, ao deixar o evento, no BNDES.

Também explicou que revisar par-
te da medida que elevava o Imposto 
sobre Operações Financeiras (IOF) foi 
tomada para evitar “especulações” e 
ruídos que pudessem sugerir uma ini-
bição a investimentos no país.

“Não temos nenhum problema em 
corrigir rota desde que o rumo traçado 
pelo governo seja mantido, de reforçar 
o arcabouço fiscal e cumprir as metas 
para saúde financeira do Brasil”. (AB)

SINDICATO DOS OPERÁRIOS E TRABALHADORES
PORTUÁRIOS EM GERAL NAS ADMINISTRAÇÕES

DOS PORTOS, TERMINAIS PRIVATIVOS E
RETROPORTOS DO ESTADO DE SÃO PAULO

Pelo presente edital, ficam convocados todos os trabalhadores representados pelo SINTRA-
PORT - SINDICATO DOS OPERÁRIOS E TRABALHADORES PORTUÁRIOS EM 
GERAL NAS ADMINISTRAÇÕES DOS PORTOS, TERMINAIS PRIVATIVOS E RE-
TROPORTOS DO ESTADO DE SÃO PAULO e empregados da APS - AUTORIDADE 
PORTUÁRIA DE SANTOS (ANTIGA CODESP - COMPANHIA DOCAS DO ESTADO 
DE SÃO PAULO), para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, na próxima sexta-
feira, dia 30 de maio de 2025 às 19h:00m horas, em primeira convocação, com o quórum re-
gimental, ou meia hora mais tarde às 19h:30min, em segunda convocação, com qualquer nú-
mero de presentes, em nossa sede Social, Rua General Câmara, nº 258  Centro-Santos/SP, para 
apreciar a seguinte:

ORDEM DO DIA:
1 - Tomar conhecimento discutir e deliberar sobre a pauta reivindicatória a ser encaminhada a 
empresa, referente a Data Base 01/06/2025. 
2 -  Autorizar o desconto da Taxa Negocial.
3 - Autorizar a Diretoria do Sindicato a negociar e firmar acordo coletivo de trabalho, bem 
como se infrutífera as negociações instaurar dissídio coletivo. 

Santos, 28 de maio de 2025
Claudiomiro Machado - Presidente

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

SINDICATO DOS OPERÁRIOS E TRABALHADORES
PORTUÁRIOS EM GERAL NAS ADMINISTRAÇÕES

DOS PORTOS, TERMINAIS PRIVATIVOS E
RETROPORTOS DO ESTADO DE SÃO PAULO

Pelo presente edital, ficam convocados todos trabalhadores vinculados a DP WORLD SAN-
TOS - ANTIGA EMBRAPORT (EMPRESA BRASILEIRA DE TERMINAIS POR-
TUÁRIOS S/A), lotados na função de OPERADOR DE COSTADO representados pelo 
SINTRAPORT, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, na próxima 
sexta-feira, dia 30/05/2025 às 13h:30min em primeira convocação, com o quorum regi-
mental, ou às 14h, em segunda convocação, com qualquer número de presentes, em nossa se-
de social, Rua General Câmara, nº 258, Centro, Santos/SP, para  apreciar a seguinte:

ORDEM DO DIA
1 - Tomar conhecimento, discutir e deliberar sobre a pauta reivindicatória a ser encaminhada a 
DP WORLD SANTOS, referente à Data-Base 01/05/2025.
2 -  Autorizar o desconto da Taxa Negocial.
3 - Autorizar a Diretoria do Sindicato a negociar e firmar Acordo Coletivo de Trabalho, bem 
como se infrutífera as negociações instaurar dissídio coletivo. 

Santos, 28 de maio de 2025.
Claudiomiro Machado - Presidente

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

SINDICATO DOS OPERÁRIOS E TRABALHADORES
PORTUÁRIOS EM GERAL NAS ADMINISTRAÇÕES

DOS PORTOS, TERMINAIS PRIVATIVOS E
RETROPORTOS DO ESTADO DE SÃO PAULO

Pelo presente edital, ficam convocados todos trabalhadores vinculados a DP WORLD SAN-
TOS - ANTIGA EMBRAPORT (EMPRESA BRASILEIRA DE TERMINAIS POR-
TUÁRIOS S/A), lotados na função de OPERADOR DE EQUIPAMENTOS I representa-
dos pelo SINTRAPORT, para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária, na próxi-
ma sexta-feira, dia 30/05/2025 às 15h:30min em primeira convocação, com o quorum 
regimental, ou às 16h, em segunda convocação, com qualquer número de presentes, em nossa 
sede social, Rua General Câmara, nº 258, Centro, Santos/SP, para  apreciar a seguinte:

ORDEM DO DIA
1 - Tomar conhecimento, discutir e deliberar sobre a pauta reivindicatória a ser encaminhada a 
DP WORLD SANTOS, referente à Data- Base 01/05/2025.
2 - Autorizar o desconto da Taxa Negocial.
3 - Autorizar a Diretoria do Sindicato a negociar e firmar Acordo Coletivo de Trabalho, bem 
como se infrutífera as negociações instaurar dissídio coletivo. 

Santos, 28 de maio de 2025.
Claudiomiro Machado - Presidente

ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
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Publicidade Legal

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

57/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém o 
Pregão Eletrônico nº 57/2025
Processo nº 3005/2025
Interessado: Secretaria de 
Saúde
Tipo de Licitação: Menor 
preço 
Objeto: Abertura de 
procedimento licitatório 
com registro de preço 
para possível aquisição de 
material médico hospitalar, a 
fim de atender a Upa, Samu, 
Rede de atenção básica e 
especializada á Saúde, pelo 
período de 12 (Doze) meses
Recebimento das propostas: 
Início - 28/05/2025 e Final - 
11/06/2025.
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 11/06/2025.
Todas as fases referentes a 
este procedimento licitatório 
serão realizadas pela Internet 
no endereço eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 27 de Maio de 2025

Fabio Crivellari Miranda
SECRETARIA DE SAÚDE
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EDITAL DE INTIMAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO 
Nº0000957-08.2025.8.26.0266. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara, do 
Foro de Itanhaém, Estado de São Paulo, Dr(a). Paulo Alexandre 
Rodrigues Coutinho , na forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) MARINUZA 
TEIXEIRA DA SILVA ME, CNPJ 31012092000153, com endereço à Rua 
Helvécio de Souza, 02,Guarda Civil, CEP 11740-526, Itanhaém-SP que 
por este Juízo, tramita de uma ação de Liquidação Provisória de Sentença 
pelo Procedimento Comum, movida por FERNANDA DE LIMA RAMOS, 
CPF 26355864890. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, 
nos termos do artigo 513, §2º, IV do CPC, foi determinada a sua 
INTIMAÇÃO por EDITAL, para que, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, 
que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, pague a quantia do 
débito apontado na planilha acostada ao processo eletrônico, 
devidamente atualizada, sob pena de multa de 10% sobre o valor do 
débito e honorários advocatícios de 10% (artigo 523 e parágrafos, do 
Código de Processo Civil). Fica ciente, ainda, que nos termos do artigo 
525 do Código de Processo Civil, transcorrido o período acima indicado 
sem o pagamento voluntário, inicia-se o prazo de 15 (quinze) dias úteis 
para que o executado, independentemente de penhora ou nova intimação, 
apresente, nos próprios autos, sua impugnação. Será o presente edital, 
por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e 
passado nesta cidade de Itanhaém, aos 16 de maio de 2025. 

LAR DE ACOLHIMENTO DE MENINOS 
E MENINAS – LAM

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
  DO CONSELHO  DELIBERATIVO

CONVOCAÇÃO

Em cumprimento às disposições estatutárias, nos termos do 
Cap. VIII – Art. 31 - § 2, os associados da entidade para 
participarem da Reunião do Conselho Deliberativo  
a ser realizada na Avenida Senador Pinheiro 
Machado , 750, Bairro – Marapé -  Santos/SP, 
no dia 05 de junho de 2025 ,em 1ª convocação 
às 19:00h e em 2ª às 19:30h, na qual será tratada a 
seguinte ordem do dia:
a) Prorrogação por mais 60 dias do mandato da atual diretoria. 
A partir do dia 23 de junho de 2025 até 23de agosto  de 2025.

  São Vicente,  27  de maio de 2025.
Almir Roberto Botelho dos Santos 

 Presidente do Conselho Deliberativo

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO  

ADESÃO A ATA DE 
REGISTRO DE PREÇOS 

CIMESMI N.º 16/2024  
PREGÃO ELETRÔNICO 
CIMESMI N.º 16/2024. 

Objeto: Adesão a Registro 
de Preços para futura e 
eventual aquisição de itens 
planejados em marcenária, 
que serão utilizados 
pelo Consórcio e por 
secretarias diversas dos 
municípios consorciados ao 
Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário dos 
Municípios do Extremo 
Sul de Minas-CIMESMI 
- Pregão Eletrônico n.º 
16/2024-Cimesmi, 
de acordo com as 
respectivas especificações 
e quantidades descritas 
no Termo de Referência. 
Vencedor do Lote–Metalflex 
Indústria e Distribuição 
de Móveis Ltda. Valor: R$ 
2.333.255,80 (dois milhões, 
trezentos e trinta e três 
mil, duzentos e cinquenta 
e cinco reais e oitenta 
centavos). Adjudicado em 
27/05/25. Homologado em 
27/05/25. Just.: Art. 28, inc. 
I, Lei Federal n.º 14.133/21. 

São Vicente, 27 de 
maio de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

10ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP Citação. Prazo 20 dias. Proc. 
0007413-31.2009.8.26.0590. O Dr. José Alonso Beltrame Júnior, Juiz de 
Direito da 10ª Vara Cível da Comarca de Santos/SP, na forma da Lei, etc. Faz 
Saber a Aline Aparecida Gasparini da Silva CPF 143.660.038-30 que Fortec 
Assessoria e Treinamento SC Ltda ajuizou Ação de Procedimento Sumário 
para cobrança de R$3.392,98 (jun/09) decorrente das mensalidades 
escolares vencidas de 03.02.07 a 03.11.07. Estando a ré em lugar ignorado, 
expede-se o edital para que em 15 dias, a fluir após os 20 supra, conteste o 
feito, sob pena de confissão e revelia, caso em que será nomeado curador 
especial. Será o edital publicado na forma da Lei. K-28e29/05

Edital De Citação. Prazo De 20 Dias. Proc. 1013968-90.2022.8.26.0590. O 
Dr. Thiago Gonçalves Alvarez, Juiz de Direito da 3ª Vara Cível da Comarca 
São Vicente, na forma da Lei, etc. FAZ SABER a FLAVIA BARBOSA DA 
SILVA, CPF 276.344.968-98, que Fortec Assessoria e Treinamento S/C 
Ltda. Ajuizou Ação de Procedimento Comum para cobrança de R$1.208,97 
(nov/22) decorrente das mensalidades acadêmicas de agosto e 
dezembro/19. Estando a ré em lugar ignorado, expede o edital para que em 
15 dias, a fluir após os 20 supra, conteste o feito, sob pena de confissão e 
revelia, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital 
publicado na forma da lei. São Vicente, 22.05.25. K-28e29/05

 A O estado de São Paulo re-
gistrou a abertura de 516.767 
empresas entre abril de 2024 
e março de 2025. Os dados 
são da Fundação Seade, com 
base em registros de CNPJ da 
Receita Federal.

Segundo o estudo, o setor 
de serviços liderou o cresci-
mento, com 358.548 novos 
empreendimentos, corres-
pondendo a 69,4% do total. 

São Paulo vive boom com 516 mil 
novas empresas abertas em um ano

ESTUDO. Setor de serviços liderou o crescimento, com 358.548 novos empreendimentos, correspondendo a 69,4% do total

O comércio ocupou a segun-
da posição, com 105.518 em-
presas. Em seguida aparecem 
construção (26.639), indústria 
(23.643) e agropecuária (2.419).

A Região Metropolitana de 
São Paulo liderou a criação 
de empresas no acumulado 
dos últimos 12 meses, com 
307.356, ou 59,5% do total.

Na sequência, aparecem 
em destaque as regiões ad-

serviços foi responsável por 
57.097 novos MEIs em mar-
ço de 2025, seguido por co-
mércio (14.695), construção 
(5.956), indústria (7.142) e 
agropecuária (378).

No acumulado dos úl-
timos 12 meses, de abril de 
2024 a março de 2025, o es-
tado de São Paulo regis-
trou 841.300 novos MEIs. 
(Bruno Hoffmann)

ministrativas de Campinas 
(67.873), Sorocaba (23.261) e 
São José dos Campos (22.927).

Outras regiões em evidên-
cia são Santos (16.242), Ribei-
rão Preto (14.651), São José 
do Rio Preto (14.302) e Bauru 
(8.641).

COMPARAÇÃO ENTRE FEVE-
REIRO E MARÇO.
Já em março de 2025, foi re-

gistrada a criação de 35.151 
empresas no estado de São 
Paulo. Em relação a feverei-
ro, houve retração de 13,3%, 
quando o total de empreen-
dimentos alcançou 40.521 no-
vos negócios.

Entre fevereiro e março, 
todos os setores apresenta-
ram  queda no número de 
aberturas de empresa. O setor 
de serviços recuou 14,6%, pas-

sando de 28.980 para 24.745 
novas empresas, seguido pela 
indústria (-13,9%), constru-
ção (-13,1%), comércio (-8,2%) 
e agropecuária (-6,5%).

NOVOS MEIS.
Em março de 2025, o Estado 
registrou 85.268 novos MEIs, 
representando uma leve re-
tração de 0,8% em relação a 
fevereiro (85.972). O setor de 

 A Levantamento realizado 
pelo Centro de Inteligência 
da Economia do Turismo 
(CIET), ligado à Secretaria de 
Turismo e Viagens do Esta-
do de São Paulo (Setur-SP), 
revela que os aeroportos, os 
terminais rodoviários e os 
hotéis do estado registram 
altas no primeiro trimestre 
do ano.

Nos meios de hospeda-
gem, a taxa média de ocu-
pação no estado atingiu 
55,99% no primeiro trimes-
tre de 2025 — um aumento 
de 3,09 pontos percentuais 
em relação ao mesmo perío-
do do ano anterior (52,90%).

Na capital paulista, o de-
sempenho foi ainda mais ex-
pressivo: crescimento de 7,05 
pontos percentuais, saltando 
de 48,91% para 55,96%.

O CIET monitora trimes-
tralmente os principais in-
dicadores do setor, sempre 
em comparação com o mes-
mo período do ano anterior, 
com o objetivo de acompa-
nhar a evolução do turismo 
no estado.

Impulsionando o bom de-
sempenho do setor hotelei-
ro, a cidade de São Paulo re-
gistrou aumento de 37% na 
diária média, enquanto o es-
tado como um todo teve alta 
de 21,8%. “São Paulo está cada 
vez mais preparada para re-
ceber seus turistas. Nossas 
regiões e destinos se estru-
turam para atender bem o 
hóspede e proporcionar uma 
experiência que vai além do 
motivo da viagem, porque 
somos um estado multite-
mático”, analisa o secretário 
Roberto de Lucena, da Se-
tur-SP.

Como resultado do cres-
cimento na diária média, a 
receita por quarto disponível 
(RevPAR) aumentou 56,8% 
na capital e 22,73% em todo 
o estado.

Hotéis, terminais 
e aeroportos de SP 
registram expansão

Nos terminais rodoviários de 
maior movimento, como Tietê, 
o volume de passageiros nos 
fi nais de semana cresceu 4%

DIVULGAÇÃO/SOCICAM

AEROPORTOS E TERMINAIS 
RODOVIÁRIOS.

Com três dos maiores e 
mais movimentados aero-
portos do país, o estado de 
São Paulo registrou aumento 
de 6% no fluxo de passageiros 
em Guarulhos, Congonhas e 
Viracopos em relação ao mes-
mo período de 2024. Um dos 
destaques foi o número recor-
de de chegadas de turistas es-
trangeiros, por via aérea e ter-
restre: 807.030.
Nos terminais rodoviários de 
maior movimento, como Tie-
tê e Barra Funda, o volume de 
passageiros nos finais de se-
mana cresceu 4%.

EMPREGO.
Os indicadores positivos tam-
bém se refletiram na abertu-
ra de empresas formais liga-
das ao turismo, que cresceu 
33,72%, totalizando 340 mil 
até março de 2025. O núme-
ro total de postos de trabalho 
no setor aumentou 4,82%, al-
cançando 943.970 empregos.

“O turismo paulista vive 
um momento de consolida-
ção e expansão. Os números 
demonstram a força do nosso 
estado como destino turístico 
competitivo, acolhedor e pre-
parado”, finaliza Lucena. (GSP)

Campinas zera taxa de pátio

 A Os veículos  apreendidos por 
infrações de trânsito aos fins de 
semana, feriados e feriados pro-
longados, que estejam com a do-
cumentação regular terão as taxas 
de estadia isentas do Pátio Muni-
cipal da Emdec (Empresa Munici-
pal de Desenvolvimento de Cam-
pinas), em Campinas, no interior 
de São Paulo. A lei de mudança 
foi sancionada pelo  prefeito Dá-
rio Saadi (Republicanos) e publica-
da no Diário Oficial do Município 

nesta segunda-feira (26/5).
Antes a retirada no pátio só 

era permitida de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 16h30, enquan-
to as apreensões pela fiscalização 
ocorrem 24 horas por dia, todos 
os dias da semana. Desde o dia 
10 de maio, os procedimentos 
para a liberação administrativa 
de veículos podem ser cumpridos 
pelo WhatsApp da Emdec (19 3731-
2910) também aos sábados, das 8h 
às 13h. (Yasmin Gomes)

Anuncie: 
(13) 99149-7354 
publ icidade@diariodolitoral.com.br

A leitura 
na medida 

certa.

Anuncie aqui, ligue:

(13) 99149-7354
publicidade@diariodolitoral.com.br
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 A Um carregamento com 
dois contêineres chegou 
no domingo (25) ao Parque 
Novo Mato Grosso, entre 
Cuiabá e a Chapada dos Gui-
marães (MT), com peças da 
roda-gigante de 108 metros 
de altura que será construí-
da no local.

Segundo o governo de 
Mato Grosso, será a maior 
roda-gigante da América La-
tina e vai oferecer uma vista 
panorâmica da região.

O parque é erguido pelo 
governo por meio da MT Par-
ticipações e Projetos e a roda-
-gigante é uma das atrações 
mais esperadas. Além dela, 

Maior roda-gigante da 
América Latina será no Brasil

Parque Novo Mato Grosso, entre Cuiabá e a Chapada dos 
Guimarães receberá roda-gigante de 108 metros de altura 

MT/PAR

serão construídas pistas de 
skate, motocross, kart e au-
tomobilismo.

A roda-gigante é respon-
sabilidade de uma empresa 
chinesa e a previsão é que 
toda a estrutura chegue pron-
ta para instalação em julho.

PORTO DE SANTOS.

A estrutura será embarcada 
na China em direção ao porto 
de Santos e, de lá, seguirá em 
77 carretas até Cuiabá.

O material que chegou 
domingo inclui placas de 
base e insertes, itens que se-
rão instalados na fundação 
da estrutura e têm a função 

A estrutura será embarcada na China em direção ao porto de 
Santos e, de lá, seguirá em 77 carretas até Cuiabá

de conectar as colunas da 
roda à base de sustentação.

A roda-gigante será insta-
lada no canteiro central do 
parque e poderá ser vista de 
vários pontos da cidade.

Serão 42 cabines com ca-
pacidade entre seis e oito 
pessoas por vez. Cada giro le-
vará por volta de 30 minutos.

A estrutura da atração vai 
ocupar mais de mil metros 
quadrados de área construí-
da, dividida em térreo, pri-
meiro pavimento e cober-
tura. O Parque Novo Mato 
Grosso tem 300 hectares de 
área e busca atrair turistas 
para Cuiabá. (FP)

Seara abate 
67 mil 
frangos 

 A A Seara fez o abate emer-
gencial de 67,1 mil frangos que 
estavam alojados em uma 
granja da empresa, em área 
próxima do foco de gripe aviá-
ria identificado no município 
de Montenegro, no Rio Grande 
do Sul. O descarte das aves foi 
autorizado pelo Mapa e ocor-
reu em apenas três dias, entre 
a última quinta-feira (22) e o 
sábado (24). 

A decisão de se desfazer 
dos animais se deve à proxi-
midade com o foco da doen-
ça. A granja fica a apenas 6,5 
km de distância do ponto cen-
tral do caso. Das aves abati-
das, 7.389 tinham sintomas 
da doença. Outras 1.358 foram 
eliminadas posteriormente, 
como medida de precaução. 
(FP)

 A A 78ª Assembleia Mundial 
da Saúde da Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) aprovou 
nesta semana, em Genebra, na 
Suíça, a Regulamentação do 
Marketing Digital de Substi-
tutos do Leite Materno. A pro-
posta foi liderada pelo governo 
do Brasil.

A regulamentação acres-
centa diretrizes específicas de 
vigilância e controle do marke-
ting em ambientes digitais no 
Código Internacional do Mar-
keting e Comercialização de 
Substitutos do Leite Materno, 
existente há 44 anos e adotado 
como parâmetro por todos os 
países membros da OMS.

Segundo a Fundação Os-
waldo Cruz, que colaborou 
com a revisão da proposta de 
resolução, o objetivo do Códi-
go Internacional do Marketing 
e Comercialização de Substitu-
tos do Leite Materno é contri-

OMS regulamenta propaganda digital 
de substitutos do leite materno

A proposta 
foi liderada 
pelo governo 
do Brasil. A 
regulamentação 
acrescenta 
diretrizes 
específicas 
de vigilância 
e controle do 
marketing 

buir para o fornecimento de 
nutrição segura e adequada 
aos lactentes. “Isso é feito por 
meio da proteção e promoção 
do aleitamento materno e as-
segurando que a indústria não 
empregue propagandas abusi-
vas para os substitutos do leite 
materno”. (AB)

 A A Câmara dos Deputados 
aprovou o Projeto de Lei (PL) 
9263/2017 que cria a Política 
Nacional de Juventude e Su-
cessão Rural, cujo objetivo é 
integrar promover a perma-
nência desse grupo nos espa-
ços rurais, por meio da articu-
lação de políticas, programas 
e ações ligados à sucessão na 
propriedade da agricultura fa-
miliar e à garantia de direitos 
da juventude. O texto segue 
para análise do Senado.

De autoria do deputado Pa-
trus Ananias (PT-MG) e outros 
deputados da sigla, o projeto 
destaca que o êxodo rural é 
uma realidade em muitos paí-
ses e que o Brasil tem poucas 
iniciativas para reverter esse 
cenário.

“O êxodo da juventude ru-
ral coloca em risco a sucessão 
geracional da agricultura fami-
liar, com implicações diretas 
sobre a segurança e soberania 

Projeto de Lei quer 
jovens no campo

alimentar, hídrica e energética 
do país. Por isso, a necessidade 
de políticas públicas voltadas à 
promoção da vida e da digni-
dade dos jovens e das jovens 
do campo, das florestas e das 
águas não está ligada somen-
te aos direitos desse segmen-
to, mas tem implicações mais 
gerais para toda a sociedade”, 
justificou Ananias.

Pelo projeto, a política na-
cional define juventude rural 
como jovens da agricultura 
familiar entre 15 e 29 anos e 
sucessão rural como a conti-
nuidade intergeracional nas 
propriedades rurais. 

Para identificar o público-
-alvo, serão usados o Cadastro 
Único para Programas Sociais 
(CadÚnico) e o Cadastro Nacio-
nal Agricultura Familiar.

Entre outros pontos, a pro-
posta estabelece diretrizes 
como o acesso à renda e ao 
desenvolvimento técnico. (AB)

Intenção é proteger o direito universal de que todas as crianças 
possam ser amamentadas com leite materno

BRUNO PERES/AGENCIA BRASIL 

 A A ministra do Meio Am-
biente, Marina Silva, abando-
nou a Comissão de Infraes-
trutura do Senado ontem (27) 
após bate-boca com senado-
res e embates sobre a pavi-
mentação da BR-319, estrada 
federal que liga Porto Velho 
(RO) a Manaus (AM).

Marina deixou a sessão 
depois que o líder do PSDB, 
senador Plínio Valério (AM), 
que já havia ofendido a mi-
nistra em março, afirmou 
querer separar a mulher da 
ministra porque a primeira 
merecia respeito e a segun-
da, não. A ministra disse que 
só continuaria na comissão 
se houvesse um pedido de 
desculpas. Plínio se recusou.

Em março, Plínio disse ter 
vontade de enforcar a minis-
tra. “Imagine o que é tolerar 
a Marina 6 horas e 10 minu-
tos sem enforcá-la?”, disse o 
senador sobre a participação 
de Marina em audiência na 
CPI das Ongs.

O presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre (União Bra-

A ministra disse que só continuaria na comissão se houvesse 
um pedido de desculpas. Plínio se recusou

AGÊNCIA SENADO

Marina abandona sessão no 
Senado depois de bate-boca 

BR-319. Plínio Valério, que já havia ofendido Marina em março, afirmou que a ministra não merecia respeito 

sil-AP) classificou a fala de 
Plínio como “infeliz” e como 
combustível para violência. A 
declaração também foi repu-
diada pela bancada feminina 
do Senado, pela primeira-da-
ma, Rosângela Silva, a Janja, e 
outras autoridades.

Em outro momento tenso 
da sessão, o presidente da co-
missão, senador Marcos Ro-
gério (PL-RO), afirmou que 
a ministra deveria se pôr no 
lugar dela, fala que foi contes-
tada pela senadora Eliziane 
Gama (PSD-MA) e por parte 
dos presentes.

Uma das principais dis-
cussões foi travada entre Ma-
rina e o senador Omar Aziz 
(PSD-AM) sobre a BR-319, ro-
dovia federal que enfrenta, 
há anos, dificuldades de li-
cenciamento ambiental para 
ser novamente pavimentada.

Marina foi convidada 
pela comissão para explicar 
a criação de uma unidade de 
conservação marinha no li-
toral norte do país, conheci-
do como Margem Equatorial, 

onde a Petrobras reivindica 
a prospecção e posterior ex-
ploração de petróleo.

A ministra disse que a dis-
cussão em torno da criação 
da unidade de conservação 
se arrasta desde 2005 e não 
foi proposta para inviabilizar 
o empreendimento.

“[A unidade de conser-
vação] não incide sobre os 
blocos de petróleo. E não foi 
inventado agora para invia-
bilizar a margem equatorial. 
Isso é um processo que vem 
desde 2005”, disse Marina, 
mostrando um histórico do 
debate aos senadores.

Marina também afirmou 
que o Ibama tem “queimado 
todas as sobrancelhas” com 
a prospecção de petróleo na 
Foz do Amazonas.

“É algo tão complexo, em 
torno de 5 mil metros de pro-
fundidade, que o Ibama tem 
queimado todas as sobran-
celhas porque essa é frente 
nova em uma região muito 
delicada”, explicou a minis-
tra. (FP)

Governo 
libera R$ 700 
milhões para 
universidades

 A O governo federal fará a 
recomposição de R$ 400 mi-
lhões no orçamento de 2025 
das universidades e institutos 
federais de ensino. Além disso, 
R$ 300 milhões que estavam 
retidos por decreto serão libe-
rados. As informações são do 
ministro da Educação, Cami-
lo Santana, após reunião com 
reitores, no Palácio do Planalto, 
em Brasília.

De acordo com ele, ao pas-
sar pelo Congresso Nacional, o 
orçamento dessas instituições 
sofreu um corte de R$ 340 mi-
lhões em relação ao que foi 
encaminhado pelo governo. 
Agora o Ministério da Educa-
ção (MEC) fará a recomposição, 
mais um acréscimo de R$ 60 
milhões. Além disso, segundo 
Santana, o congelamento de 
R$ 31,3 bilhões de gastos não 
obrigatórios do Orçamento de 
2025, anunciado na semana 
passada, não afetará as insti-
tuições federais de ensino. O 
Congresso Nacional aprovou 
o Orçamento de 2025 apenas 
no fim de março. Valores serão 
liberados nos próximos dois 
dias. (AB)

APÓS CONGELAMENTO
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Curtas

ADOÇÃO . Paolla Olivei-
ra adotou 11 gatos e sete 
cachorros. A notícia foi 
divulgada pela atriz nas 
redes sociais na noi-
te dessa segunda-fei-
ra (26/5) com um post 
apresentando os novos 
bichinhos. Segundo a 
atriz, aos poucos eles 
foram chegando e aca-
baram ficando com ela. 
“Precisavam de cuidado, 
abrigo e afeto, mas no 
fim quem mais ganhou 
fui eu”, afirmou Paolla.

ELENCO. A série de 
“Harry Potter”, que será 
produzida na HBO, 
anunciou, nesta terça-
-feira (27) o seu elenco: 
Dominic McLaughlin 
vai interpretar Harry 
Potter, Arabella Stan-
ton, Hermione Gran-
ger, e Alastair Stout será 
Ron Weasley. Além do 
núcleo principal, o ator 
John Lithgow, que es-
teve no filme “Concla-
ve”, assumirá o papel 
do diretor Dumbledore, 
enquanto Janet McTeer 
será Minerva.

FOTO . Parece que a fila 
andou para Bianca An-
drade, a Boca Rosa. No 
domingo (25), a empre-
sária postou um fotos 
no Instagram. Em uma 
delas, ela aparece posan-
do no elevador com o 
ator Diego Cruz. “A vida 
acontecendo”, escreveu 
Boca Rosa, que nas outras 
fotos mostrou cenas do 
dia a dia. Diego Cruz re-
postou a foto e escreveu: 
“Deixa tudo mais leve”.

“Sofri a vida inteira 
com gente que 
não soube ampliar 
meus horizontes”. 

Fabiana Karla revela 
diagnóstico tardio de su-
perdotação.

T
aís Araujo foi confir-
mada como protago-
nista da cinebiografia 
de Elza Soares, uma 
das maiores vozes da 

música brasileira. O longa será 
produzido pela O2 Filmes, pro-
dutora de Fernando Meirelles, 
e as gravações devem começar 
no segundo semestre de 2026. 
As informações são da revis-
ta americana Variety. O roteiro 
está a cargo de Patrícia Andra-
de, conhecida por “Dois Filhos 
de Francisco”, e Viviane Pista-
che. O projeto marca o retorno 
de Taís ao papel da cantora - ela 
já havia interpretado Elza no fil-
me “Garrincha-Estrela Solitária”, 
lançado em 2003, no qual a tra-
ma abordava o relacionamen-
to turbulento entre o jogador e 
a artista. A escolha da atriz para 
viver a cantora no cinema tem 

EM CINEBIOGRAFIA  
Taís Araujo viverá Elza Soares
Atriz viverá Elza Soares, 

uma das maiores vozes 

da música brasileira, 

em cinebiografia 

produzida por 

Fernando Meirelles

Suspeita de câncer
A cantora Angela Ro Ro, de 75 anos, afirmou, nesta terça-
-feira (27), ter uma infecção no sangue e estar com suspei-
ta de câncer. Em um vídeo de tom urgente, a artista pediu 
ajuda financeira aos seguidores, porque seu estado de saú-
de a impossibilita de trabalhar. “Estou fazendo esse vídeo 
com dificuldade física. Fui diagnosticada com infecção no 
sangue e suspeita de sangue. Não iria brincar com assunto 
mais sério. Eu amo a minha vida. Eu amo a vida de todos”, 
disse, ofegante, indicando o número de seu Pix, o mesmo 
de seu CPF, na legenda da postagem.

Zeca faz apelo para achar gata desaparecida
Zeca Pagodinho usou as re-
des sociais nesta terça-feira 
(27) para pedir a ajuda dos 
seguidores na busca por sua 
gata de estimação, Mimo-
sa. A felina desapareceu no 
final de semana. A gata, de 
característica branca, esta-
va na casa do artista em um 
condomínio na Barra da 
Tijuca, Zona Oeste do Rio. 
“Procura-se a gatinha Mi-
mosa! A felina, toda bran-
quinha, fugiu da casa do 
Zeca nesse final de semana 
em Pedra de Itaúna. Quem 
tiver alguma informação, 
envia DM aqui no Insta-
gram”, escreveu o cantor na 
legenda da publicação.No 
vídeo divulgado, Zeca apa-
rece ao lado do neto e de 
outro bichinho de estima-
ção. “Minha gatinha branca 
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uma bênção especial: da pró-
pria artista. Em 2020, dois anos 
antes de sua morte, Elza publi-
cou um texto nas redes sociais 
endereçado à Taís, celebrando a 
parceria e se emocionando com 
a semelhança entre elas. “Você 
fará Elza nos cinemas. Que hon-
ra minha por te assistir viven-
do a minha história e fazen-
do parte da sua”, escreveu. “Às 
vezes eu me pego te olhando, 
sem saber se sou eu ou você.” A 
relação entre Elza e Taís sempre 
foi marcada por afeto e admi-
ração mútua. “Se não temos o 
mesmo sangue, somos feitas da 
mesma energia”, declarou Elza 
no mesmo post, evidenciando 
o quanto se sentia representada 
pela atriz. A cinebiografia ainda 
não tem título divulgado, mas é 
um dos projetos mais aguarda-
dos da O2 Filmes. A expectativa 
é que a produção percorra não 
apenas a trajetória artística da 
cantora, mas também seus en-
frentamentos sociais e pessoais, 
como o racismo, a pobreza e a 
violência de gênero, temas que 
atravessaram sua vida e sua 
obra. Elza morreu em janeiro de 
2022, aos 91 anos, deixando um 
legado inquestionável para a 
cultura brasileira.

sumiu, a Mimosa. Ele [o ou-
tro pet] está com saudade 
dela e meu neto também”, 
disse o cantor, que também 

compartilhou uma imagem 
da gata brincando com um 
cachorro, na tentativa de fa-
cilitar a identificação.


